
52 名 日時：平成31年4月20日（土）　15：45～17：30

46 枚 場所：メイトウホスピタル

88.5% テーマ：身体の健康はお口の健康から

　　　　　　　　　　～オーラルフレイルを学ぶ～

アンケート回答者の所属

病院 7

診療所 4

歯科医院 2

薬局 1

居宅介護支援事業所 13

訪問系事業者 11

入所系 1

いきいき支援センター 5

その他 2

計 46

アンケート回答者の職種

医師 11

歯科医師 2

薬剤師 1

看護師 11

介護支援専門員 16

介護職 2

相談員 2

管理者 1

計 46

講演の内容について

大変良かった 22

よかった 24

あまりよくなかった 0

よくなかった 0

無回答 0

計 46

問3

令和元年度　第1回　多職種連携研修会「地域包括ケア研修会」　アンケート集計

研修参加人数

アンケート数

アンケート回収率

問2

問1

病院
15%

診療所

9%

歯科医院

5%

薬局
2%

居宅介護支

援事業所

28%

訪問系事業者

24%

入所系

2%

いきいき支

援センター

11%

その他

4%

医師

24%

歯科医師

5%

薬剤師

2%
看護師

24%

介護支援専門員

35%

介護職

4%

相談員

4%

管理者

2%

大変良かった
48%

よかった
52%



問3　講演についてのご意見

★

★ オーラルフレイルについて聴く機会が複数回あり、最近になって重要性が分かってきた。

★ 治療方法について、丁寧な説明が良かった。

グループワークについて

大変良かった 23

よかった 21

あまりよくなかった 0

よくなかった 0

無回答 2
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グループワークについてのご意見

★ 歯科医の介入の必要性、多職種で歯の問題を考えていく重要さがわかりました。

★ 歯科介入の方法、メリット、タイミングなど、相談にのれる内容が増えたように思います。

★ 担当している歯科嫌いな方への、アプローチの方法が見いだせました。

現在多職種連携はできていると思うか？

大変良くできている 4

よくできている 29

あまりできていない 12

できていない 0

無回答 1
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問5-2 どのような場面で多職種との連携ができていないと感じますか？

★ 今までできていたと思っていましたが、歯科介入ができていないことを知れた。

★

★ 自分の職種の領域と、多職種の領域を、それぞれが理解していないからなのかなと思います。

多職種連携研修会への参加回数

初めて 10

１～２回 6

３～５回 11

６回以上 18

無回答 1
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問5-1

問4

問6-1

歯の疾患と、内科的な病気の関連について知ることができた。

日常顔を合わせる機会がない。

大変良かった
50%よかった

46%

無回答
4%

大変良くできている
9%

よくできている
63%

あまりできていない
26%

無回答
2%

初めて
22%

１～２回
13%

３～５回
24%

６回以上
39%

無回答
2%



研修を受ける前後で連携は変わったか

問6-2 連携が良くなった 20

変わらない 3

その他 0

無回答 23
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問6-2　理由

★

★

★ 医師の参加が多く、多職種と顔の見える関係ができていて、名東区はすごいと思う。

★ 連携の取り易い医師、歯科医師とは取り易いが、中々取れない先生方もいらっしゃる。

★ 顔を見て話し合うことで、連絡がしやすくなります。

多職種連携研修会で取り上げてほしいテーマ

疾患の理解 27

訪問診療 7

看取り 12

薬剤関係 5

福祉用具・住宅改修 3

病院との連携 11

はち丸ネットワーク 4

栄養 11

予防医学 4

歯科 2

その他 5

リハビリ 7

計 98

問7

持っている情報がそれぞれ違うということが研修会を通して実感することができたので、連携がとりやすくなり
ました。顔をあわせることは大切。

顔の見える関係ができ、退院調整、入院相談がしやすくなったと感じている。

連携が良く

なった
43%

変わらない
7%

無回答
50%

疾患の理解

28%

訪問診療

7%

看取り

13%

薬剤関係

5%

福祉用具・住

宅改修

3%

病院との連携

11%

はち丸ネットワーク

4%

栄養

11%

予防医学

4%

歯科

2%

その他

5%

リハビリ

7%


